
Conselho Municipal do Idoso
LEI MUNICIPAL Nº. 791/91, REVOGADA PELA LEI 2.498/07,

ALTERADA PELAS LEIS 2.584/08 E 2.692/10

ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO, 
CONVOCADA PARA O DIA OITO DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E TREZE, ÀS 9 
HORAS , NA CASA DOS CONSELHOS.

Aos Oito dias do mês de outubro no ano de Dois Mil e Treze, na Casa de Participação Comunitária, 
à Av. Rei Alberto Primeiro, número cento e dezenove, no bairro da Ponta da Praia, em Santos/SP, 
às nove horas e trinta minutos, em segunda chamada com a participação dos conselheiros para de 
acordo com o Edital de Convocação publicado no Diário Oficial da cidade de Santos/SP, no dia 02 
de  outubro  de  dois  mil  e  treze,  deliberar  a  seguinte  ordem  do  dia:  Item  1)  Apreciação  e 
deliberação das Atas da Assembleia Geral Ordinária de 10 de setembro de 2013.  Item 2) 
Apresentação  pela  conselheira  Sra.  Edméia  Alves  Manzzoli  Trovati  da  participação  no 
Seminário sobre Residência Inclusiva das pessoas com deficiência realizada na Unisantos e 
o Plano Viva Sem Limites.   Item 3) Informes da Conferência Municipal  do Idoso. Item 4) 
Informes da  Diretoria  Executiva.  Item 5)  Assuntos  Gerais.  A Presidente  Sra.  Rosa  Testa, 
cumprimenta a todos os presentes e dá inicio aos trabalhos do dia:  Item  1)  Ata aprovada por 
unanimidade.  Item  2)  Em  razão  da  Sra.  Rosa  ter  de  representar  o  Conselho  no  evento  do 
lançamento do Tele Vida, às 10:30h, e retirar-se antes do termino da assemléia, solicita inversão 
da  ordem  do  dia,  informando  que  a  continuidade  será  a  cargo  do  vice-presidente.  Pede 
manifestação  da  plenária,  sendo  aprovada  a  inversão  da  pauta.  Item 3)  A Sra.  Rosa  Testa, 
parabeniza todos que fizeram parte da comissão organizadora, na pessoa do Dr. Fábio Solito e Sr 
Edison e que a sua importância será através da avaliação da política municipal,  ressaltando a 
importância da oitava conferencia, e que um novo documento será feito com as propostas ainda 
não  atendidas  ou  que  não  se  traduzem  em  políticas  publicas  sob  a  ótica  dos  delegados.  A 
Presidente pede que a Sra. Luciana envie para todos os conselheiros a Carta de Bertioga 2013, 
que também será apresentada na Conferência. A Presidente relata que já se reuniram 14 vezes a 
comissão da organização da Conferência. A conselheira Sra. Sônia relata que participaram 183 
pessoas da Pré – Conferencia no CECON Izabel  Garcia e foram retirados 20 delegados e no 
CECON da ZN participaram 86 pessoas e foram retirados 17 delegados. No dia 11 de outubro p.f., 
a comissão irá se reunir para avaliar os pedidos de inscrição para o biênio 2014/2015. Dia 17/10 às 
14  horas  a  Comissão  irá  se  reunir  no  Rebouças.  Item  4)  O  CMI/Santos  esteve  na  Câmara 
Municipal de São Vicente dando posse ao conselheiros do biênio 2014/2015 e talvez possamos a 
voltar  à  prática  de  se  reunir  de  forma metropolitana,  para  abordamos  assuntos  referentes  ao 
controle social e necessidades da região, que também informa que esteve na Câmara Municipal de 
Santos, no dia 1º de outubro p.p., pelo dia do idoso, onde proferiu palestra sobre “O Avanço das 
Políticas  Públicas  no  Município  de  Santos”.  Na  ocasião,  algumas  instituições  receberam 
homenagens: Associação S.O.S. IDOSOS; Instituto energia; Sociedade de São Vicente de Paulo e 
Casa de Repouso Vila  Rica.  e também a Presidente Rosa Testa foi  homenageada. Agradeceu 
também ter sido homenageada e disse que repartiu a homenagem com todos os conselheiros pelo 
mérito do trabalho realizado pelo Conselho Municipal do Idoso de Santos, que ficou feliz com a 
presença dos conselheiros  Sr.  Fábio,  Sr.  Paulo  Henrique,  Sr.  Paulo  Machado,  Sra.  Eliza,  Sra. 
Ediméia, Sra. Flávia Valentino, Sra. Creusa, Sra. Cleusa, e Sr. Edison. Que a  audiência pública foi 
presidida pelo vereador Sandoval, estando presentes também o vereador Adilson Jr., o vereador 
Teixeira e representantes do secretariado municipal.  Sobre a Semana do Idoso, a avaliação foi 
positiva em razão do grande número de atividades envolvendo idosos de todas as regiões do 
município e também a participação de diversas secretarias municipais, Universidade Santa Cecília, 
do SESC e de Instituições Não Governamentais. A Presidente Sra. Rosa informa que o Conselho 
foi convidado pela Guarda Municipal para realizar uma capacitação no curso Guardião Cidadão, à 
partir do dia 14 de Outubro para proferir 3 aulas com duração de 02 horas cada , com assuntos 
referentes ao idoso, envelhecimento ativo e o enfrentamento da violência. Os conselheiros que irão 
participar serão: Sra. Rosa; Sra. Elisa; Sr. Edison e Sr. Paulo Machado.  Em razão do CMI estar 
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sendo  questionado  sobre  seu papel  de  recebedor  de denúncias,  a  Sra.  Rosa encaminhou  ao 
Promotor  ofício  pedindo  referendo.  Uma vez  que  tanto  no  Estatuto  do  Idoso,  bem  como  em 
Resoluções  Normativas  deste  Conselho,  existem  referências  sobre  o  recebimento  deste 
procedimento. Que recebemos 35 denúncias até agora e uma média 30 atendimentos informativos 
mensais. Que existe uma preocupação no fluxo das denúncias e na demora da resolutividade pelo 
CREAS. Que estaremos procurando também orientação através também do Conselho Nacional de 
Direito  da  Pessoa  Idosa.  Fica  claro  que  é  competência  do  conselho  receber  e  orientar.  O 
conselheiro Sr. Edison disse que quem não receber será processado. Faz-se necessário há tempos 
a presença de um técnico neste conselho. A Sra. Presidente Rosa diz que o conselho tem que 
receber denúncia. A Sra. Rosana Gomes diz que o que se discute é que devemos se aprofundar 
deste assunto, que antes era outra conjuntura e que não havia delegacia do idoso; que em relação 
ao acolhimento da denúncia é atribuição sim do conselho e que agora a próxima gestão deve-se 
discutir  qual o tipo de denúncia devemos receber, a RN nº 38 fala sobre os atendimentos das 
denúncias; e que o atendimento a estas denúncias devem ser dos órgãos executores. A Sra. Rosa 
pede aos conselheiros que agilizem o término de minutas de resoluções normativas que estão em 
discussão, bem como as fiscalizações nas Instituições que ainda não foram feitas neste segundo 
semestre.  Sobre  a  reunião  das  câmaras  setoriais  e  grupo  de  fiscalização,  os  conselheiros 
decidiram que as reuniões serão: dia 15 de outubro p.f.,  será a reunião das ILPI’s às 09:30h na 
Casa dos Conselhos e no dia 16 de outubro p.f., será a reunião de Legislação e Planejamento às 
14 horas. A Sra Presidente passa a presidência da assembleia neste momento, às 10h30, ao vice, 
Sr. Luiz Carlos Martins. Item 2) A conselheira Ediméia explicou que no seminário, foi informado que 
Santos será contemplado com duas residências inclusivas para pessoas com deficiência de 14 a 
58 anos. Estima-se que em 2014/2015 o Brasil terá 200 residências inclusivas. Que o Pais tem 
cerca de 45 milhões de pessoas com algum tipo de deficiência. O Plano Viver Sem Limites foi 
assinado pela presidente Dilma Roussef, em 17 de novembro de 2011 e proposta é tirar do papel o 
que foi decidido na convenção de 2008. Os investimentos deste plano foram divididos em quatro 
eixos: Educação, Inclusão Social, Acessibilidade e Saúde. Item 5) A conselheira Sra. Regina Freire 
salienta que no D.O. do dia 13/09/2013 na página 19 está publicada a Resolução Normativa nº42 – 
que Dispõe Sobre o Regulamento da Conferência Municipal do Idoso – 2013.O Sr Marco Antonio, 
assessor do vereador Stanislau, apresentou a minuta entregue na Câmara pelo executivo municipal 
para ser apreciado e votado pela mesma, referente ao Fundo Municipal do Idoso O conselheiro Sr. 
José Luiz fez a entrega das seguintes pautas: 1) Ouvidoria Digital da Cidade de Santos, 2) Decreto 
nº  8.114 de 30/09/2013 – Estabelece o Compromisso Nacional  para o Envelhecimento Ativo e 
Institui a Comissão Interministerial, 3) Carta de Bertioga, 4) Idoso: Um Novo Ator Social, 5) Cuidar 
Melhor  e Evitar a Violência, 6) Projeto Sexualidade, Gênero e Violência nas Políticas da Velhice – 
Erotismo Politicamente Correto, 7) Estacionar em vaga reservada passará a ser infração grave, 8) 
Profissão de Cuidador de Pessoa, 9) 3º Encontro Ibero-Americano sobre Direitos Humanos das 
Pessoas Idosas. Os documentos entregues, bem com o relatório da participação da conselheira 
Ediméia, ficarão na Casa dos Conselhos para consulta. Sem mais nada a tratar, o Sr. Luiz Carlos 
Martins Vice Presidente deu por encerrada a reunião às 11h30 e eu, Flávia Valentino, secretariei os 
trabalhos e assino a presente Ata conjuntamente com o Sr. Vice Presidente Luiz Carlos Martins. 
Santos, 08 de outubro de 2013.

  

         
            Rosa Maria Testa Luiz Carlos Martins          Flávia Valentino
        Presidente   Vice  Presidente                              1ª  Secretária
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